



Q K 2 4 0 1 7 9 2

CONTEMPORARY RHETORIC

当代修辞学

- 中文社会科学引文索引 (CSSCI) 来源期刊
- “中国人文社会科学综合评价AMI”核心期刊
- 全国中文核心期刊

2024

1

目 录

二〇二四年第一期（总第 241 期）

■ 生成式人工智能与修辞知识生产范式

- 主持人语 祝克懿 (1)
ChatGPT 等大型语言模型对语言学理论的挑战与警示 袁航林 (2)
-

■ 西方修辞研究

- 当代欧美宣传研究的新动态 刘亚猛 (18)
病毒式宣传中的修辞方法与隐喻 克瑞斯·迈尔斯(范祖承 译) (30)
-

■ 理论探索

- 系统功能视角下的现代汉语独语句 何伟 张晶 (46)
共识化与共情化：“你知道”类格式在故事讲述中的认识调节
..... 李先银 张文贤 (61)
论“爪”字形套叠结构
——兼论新闻语篇结构的复杂性 娄开阳 刘海涛 (76)
公共事件网络评论中指责回应的社会语用探究 雷容 冉永平 (84)
-

全球化语境、新媒体时代、景观社会的话语研究何为

- “第七届国家话语生态研究论坛”述评 胡亦名 (94)
-

《跨学科修辞研究的理论与范式：“望道修辞学论坛”论文集萃》(第六辑)出版

- 钱缘源 (45)
-

版权声明 (29)

Contents

■ Generative Artificial Intelligence and Paradigm of the Production of Rhetoric Knowledge

- Challenges and Warnings from Large Language Models like ChatGPT on Linguistic Theories Yuan Yulin (2)
-

■ Research on Western Rhetoric

- Trends in Contemporary Western Studies of Propaganda Liu Yameng (18)
Rhetorical Methods and Metaphor in Viral Propaganda Chris Miles (tr. Fan Zucheng) (30)
-

■ Theroretical Exploration

- A Functional Study of Holophrastic Clauses in Modern Chinese He Wei & Zhang Jing (46)
Consensus and Empathy: The Epistemic Adjustment of “*Ni zhidao*” Formats in Storytelling Li Xianyin & Zhang Wenxian (61)
On the Claw-shaped Overlapping Structure in News Texts—On the Complexity of News Discourse Structure Lou Kaiyang & Liu Haitao (76)
A Sociopragmatic Study of Blame Responses in Online Comments of Public Events Lei Rong & Ran Yongping (84)



当代修辞学

CONTEMPORARY RHETORIC

双月刊 2024年 第1期 总241期

主管单位 中华人民共和国教育部

主办单位 复旦大学

出版单位 《当代修辞学》编辑部

主 编 祝克懿

编辑部地址 上海复旦大学光华楼西主楼1312室

邮政编码 200433

电 话 (021) 65643814

电子信箱 xiuci@fudan.edu.cn

网 址 <http://xcxx.cbpt.cnki.net>

印 刷 上海华教印务有限公司

国内订阅 全国各地邮局

国外发行 中国国际图书贸易集团有限公司

国内统一连续出版物号 CN31-2043/H

国内邮发代号 4-458

国外发行代号 BM1013

广告许可代号 10011

定价：15.00元

ISSN 1674-8026

01>

9 771674 802245